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Tutte le medicine 
a pagamento 
Da sabato protesta 
dei farmacisti 
Da sabato 3 dicembre nelle 
farmacie di Roma e provincia sarà 
sospesa -l'erogazione del farmaci 
a carico del servizio sanitario 
nazionale*, cioè, senza distinzione 
di •fasce* di farmaci o età, gli 
utenti dovranno pagare le 
medicine -a prezzo Intero». La 
sospensione. Invece, •decorrerà 
con tempi diversi» nelle altre , 
Provincie del Lazio. Lo ha reso noto, 
Il presidente della Federfarma del 
Lazio Franco Caprino precisando 
che la •sofferta decisione* è stata 
presa dal farmacisti In seguito >air 
esaurimento dello stanziamento 
per la spesa farmaceutica dell' 
anno In cono*. *%?•••'•- r^-.y^ 
Se non ci sono I fondi • ha >> 
commentato l'assessore 
regionale alla sanità Fernando 0' 
Amata - lo non II posso fabbricare. 
Tuttavia consulterò l'assessore al 
bilancio per vedere quale la ..> 
situazione. A me risulta che I 
rimborsi per I farmacisti sono stati 
liquidati In giunta Ano al mese di 
novembre compreso*. %.;>•' 
L'assistenza Indiretta * una Iattura 
che va assolutamente scongiurata 
• ha commentato Raffaela Milano, 
segretario del Mfd del Lazio - tanto 
più a Roma dove le farmacie -.. 
comunali, che dovrebbero . 
continuare la normale erogazione, 
sono Insufficienti. CI appelliamo, 
quindi, al senso di responsabilità 
della regione, dell'assessore al 
bilancio e di quello alla sanità, e -' 
del farmacisti affinché trovino una 
soluzione*, v........; -••, .->•->- Alberto Pals 

«Così cureremo gli assenteisti» 
Controlli capillari e premi legati ai risultati 

Un ufficio 
comunale 

Dufoto 

• «Il vero problema non e l'as
senteismo "fisico", ma quello men- '; 
tale che si riflette direttamente sulla : 

qualità intema dei servizi. E poi, di
ciamo la verità, nellecondizioni at
tuali, lavorare, per i dipendenti co- , 
munali, è una libera scelta: è già 
stupefacente che lavorino, cosi, 
senza controlli, senza direzione, 
senza obiettivi». Alberto Fenu. da 
pochi mesi direttore del personale 
in Campidoglio, si sfoga. Gli è stato 
affidato il compito di fare dell'Am
ministrazione comunale «una im
presa di servizi orientata alla soddi
sfazione dei cittadini». Un'impresa 
a dir poco ardita. Con quell'eserci
to di 30mila dipendenti da decenni 
privi di motivazione e di regole. E 
con punte di assenteismo patologi- • 
co che in alcuni uffici sfiorano il 13 • 
percento. :&**:'•<&:• :-.«-/-'• \ 

Quale lettura dà II direttore del 
personale di questa eccessiva 
tendenza ad ammalarsi del per
sonale capitolino? • •' . 

C'è da dire, innanzitutto, che l'as- ; 
senteismo medio nel corso dell'ul
timo anno è secso a livelli più ac-
cettabili (8,08 per cento a fronte . 
di un 10,38 percento del 92). An
che se dovrebbe abbassarsi di al
meno due punti per essere com
preso entro limiti fisiologici. Ci so
no poi le punte estreme: da una * 
parte uffici con assenze per malat
tia elevatissime, dall'altra situazio
ni di assenteismo pressoché nullo. 
E anche questi ultimi casi vanno • 
interpretati, perché spesso si tratta ' i 
di uffici nei quali le presenze non 
vengono controllate (uffici nei 
quali, ad esempio, si firma al mat
tino e poi si passa la giornata in gi
ro per la città). Starei dunque at
tento a giudicare positivamente 
questicasi. ' : " " 

Alberto Fenu, direttore del personale in Campidoglio dà 
la sua lettura del fenome-assenteismo fra i dipendenti 
dell'Amministrazione capitolina e spiega la sua ricetta 
per correggerli e incrementare la produttività: ispezioni 
capillari, meccanismi di valutazione e di incentivazione, 
riqualificazione e aggiornamento, informatizzazione. In
dagini per conoscere le aspettative dei cittadini e un os
servatorio permanente sui servizi erogati. 

LUANA BENINI 

Mercato di Porta Portese 
Recuperati 320 milioni 
evasi dai bancarellari 
• Qualche passo sulla via dell'efficienza il Comune lo sta già facendo 
se è vero che da luglio ad oggi la Giunta ha approvato 41 progetti di pro
duttività (14 riguardano le Circoscrizioni) presentati dagli uffici per il 
1994 con una spesa complessiva di oltre 12 milioni e con un incremento 
netto rispetto agli anni precedenti. Nel 1993 furono infatti solo 26 i proget
ti approvati e nel 1992 solo 8 con una spesa rispettivamente di 10 e 5 mi
liardi. Per l'anno prossimo sono stati stanziati 17 miliardi e l'obiettivo è 
quello di spenderli tutti e spenderli bene con un reale vantaggio per il fun
zionamento dell'Amministrazione. Come funziona il fondo? I miliardi so
no a disposizione di quegli uffici che presentano progetti per migliorare la 
qualità del servizio erogato ai cittadini o la produttività del lavoro. La XVI 
Circoscrizione, ad esempio, nel '93, con il Progetto finalizzato al recupero 
dei tributi Osp (occupazione suolo pubblico) e Nu (nettezza urbana) ; 
fra gli operatori del mercato di Porta Portese, è riuscita a recuperare tributi 
evasi per un ammontare di 320milioni. Quest'anno il progetto è stato rei
terato e il lavoro continua. Altri progetti in corso di realizzazione: la XVII] : 
Circoscrizione mette in campo una serie di iniziative tese al recupero di 
entrate tributarie e patrimoniali ( tasse di concessioni comunali, quote 
per gli asili nido, refezione scolastica ecc.) evase sul suo territorio; la Bi
blioteca-centro culturale della XVII Circoscrizione ha potenziato l'auto
mazione dei servizi (attraverso l'inserimento in computer dei dati relativi 
all'utenza) : la III Circoscrizione ha pensato di redigere un manuale a di
sposizione dei cittadini che consenta di conoscere a fondo procedure e 
servizi erogati. E così via. Tutti passi in direzione di concreti miglioramenti 
.nell'organizzazione del lavoro e nello snellimento delle procedure. • 

Circoscrizioni 
Un nuovo sistema 
informatico 
snellirà le pratiche 
I servizi erogati dalle Circoscrizioni 
e dall'Anagrafe sono disomogenei 
dal punto di vista qualitativo. CI 
sono anche modalità di erogazione 
differenziate da una Circoscrizione 
all'altra: In alcuni casi, ad 
esemplo, la carta d'Identità è 
rilasciata a vista, In altri bisogna 
attendere una settimana. -
L'obiettivo è di uniformare le 
prestazioni al livello più alto. C'è 
poi II problema . 
dell'autocertlficazlone: 
attualmente, per ottenere un 
documento dal Comune servono 
altri documenti che II cittadino 
deve procurarsi galoppando da uno 
sportello all'altro della stessa 
Amministrazione comunale: 
l'obiettivo è quello di attivare entro 

II prossimo anno un sistema 
Informatico integrato che 
consenta ad ogni ufficio di 
accedere alle Informazioni 
prodotte dagli altri uffici del 
Comune. 

Nei quartieri arriva 
il vigile «amico» 
Sarà a disposizione 
dei cittadini 
Un vigile amico, assolutamente 
trasparente nel comportamento e 
al servizio del cittadini. Non una 
figura punitiva e minacciosa. 
Questo l'Identikit del futuro vigile 
urbano. Come? Attraverso corsi di 
formazione e aggiornamento e 
attraverso una riorganizzazione 
complessiva del corpo. SI punta a 
una diversa presenza territoriale In 
città che prevede una articolazione 
per gruppi, ogni gruppo un • 
quartiere. Lo scopo 6 quello di un 
presidio più accurato delle attività 
commerciali ed edilizie e del 
traffico locale. I vigili saranno 
figure polivalenti e potranno 
alternarsi nei compiti con una 
rotazione Interna al gruppo. Ogni 
gruppo sarà responsabile di 
un 'area limitata di territorio per 
poter stabilire un rapporto più 
diretto e continuativo con I 
cittadini. 

Cosa sta facendo per combatte
re l'assenteismo palese e la 
mancanza di controlli? 

Abbiamo attivato un sistema di 
ispezioni capillare che sta già per
seguendo in maniera inflessibile 
tutti i casi di malattia discutibili: ci 
sono persone che da 10 anni si 
ammalano dall'I al 31 agosto pre
sentando regolare certificazione 
medica (in questi casi sarebbe 
opportuno perseguire anche i me
dici, per la verità). Si è rivelato 
strumento efficace per "migliorare 
la salute dei dipendenti" anche un 
istituto retributivo che integra la 
paga base con indennità ricondu
cibili alla effettiva presenza sul la
voro (fondo per il miglioramento 
dell'efficienza dei servizi). A parti
re dall'anno prossimo, nonostante 
le difficoltà finanziarie, abbiamo 
previsto uno stanziamento di 17 
miliardi per premiare tutte le ini
ziative collettive indirizzate all'in
cremento della qualità. 1! proble
ma vero, tuttavia, e l'assenza, a 
tutt'oggi, di strumenti di valutazio
ne del lavoro dei singoli. 

Come pensa di modificare il tra
dizionale tran tran (bassa quali
tà e produtthità) della pubblica 
amministrazione che lascia 

scontenti I cittadini? 
Con una migliore organizzazione 
del lavoro (e una migrazione 
massiccia dagli uffici centrali alle 
attività di contatto con il pubbli
co) , con l'introduzione di mecca
nismi di valutazione e di incenti
vazione (il nuovo contratto intro
durrà una gestione del personale 
di tipo privatistico con trattamento 
economico differenziato in fun
zione dei risultati), con program
mi di riqualificazione del persona
le, con l'informatizzazione del si
stema. Per sapere cosa pensano 
effettivamente i cittadini del Co
mune, quali settori dell'ammini
strazione considerano più deboli,' 
quali sono invece le loro aspettati
ve, stiamo facendo in questi giorni 
una indagine, attraverso interviste 
telefoniche e questionari. Stiamo 
costruendo anche un osservatorio 
permanente sull'opinione della 
gente in merito ai servizi erogati 
dall'amministrazione comunale e 
dall' azienda municipale. Attra
verso strumenti informatici sarà 
possibile in breve esprimere un 
voto, presso tutti i servizi di spor
tello, sulla qualità del servizio rice
vuto, ma anche sulla cortesia e la 
competenza dell'ufficio. 

Prestazioni e salari 
da vera Capitale 
FIORELLA FARINELLI- PIETRO BARRERÀ -

a Dopo la straordinaria manife
stazione del 12 novembre, mentre 
attendiamo nuovi grandi appunta
menti di lotta, possiamo tornare a 
parlare serenamente del prezzo 
salato che Roma paga per il privile
gio di essere Capitale della Repub
blica. ••-.•- •• ...., • -

Sabato 12 novembre le vie di Ro
ma hanno ospitato una folla di uo
mini e di donne che eguaglia l'inte
ra popolazione di Milano. Ne sia
mo orgogliosi e fieri, anhe perché 
Roma ha fatto una bella figura. Ha 
accolto i lavoratori con un cielo ' 
splendido (non è merito nostro) e 
con lo scenario emozionante del 
Circo cassimo (il merito tutt'al piùe 
di chi ha scelto il posto, e di crii ne 
ha consentito un uso cosi incon
sueto). Ma la più bella, civile e 
grande manifestazione democrati
ca della nostra storia e stata anche 
accompagnata, seguita e aiutata 
da una formidabile prova di e f f i 
cienza. •••• - — • ' . - • • < . . 

Certo, la città si e fermata, ma 
non c'è stato il temuto collasso. I 
vigili hanno regolato meravigliosa
mente l'arrivo e la partenza di oltre 
7.000 pullman e di 16.000 vetture 
private. L'Ama ha retto ad una pro
va tremenda, ripristinando la puli
zia e la bellezza delle strade, delle 
piazze e dei giardini in poche ore. 
La città e stata, nel complesso, sor
ridente, gentile, consapevole del 
propro compito. 

Possiamo però accontentarci di 
questo dato di fatto? L'eccezionali
tà della giornata del 12 solo appa
rente: non solo perché tutto lascia 
presagire che la conflittualità so
ciale crescerà ancora, nei prossimi 
mesi, ma perché problemi analo
ghi vengono posti più spesso di 
quanto si creda da eventi del tutto 
diversi, come i pellegrinaggi o le 
celebrazioni istituzionali. Se pen
siamo all'Anno Santo del 2000 c'è 
da mettersi le mani nei capelli! 

La nostra e una città a «geome
tria variabile»: iservizidelComune 
- almeno i servizi più «di frontiera» 
- debbono cosi fronteggiare una 
domanda con picchi elevatissimi 
in alcuni giorni, ed altre giornate di 
minore impegno. Per certi versi, è 
una situazione simile ai piccoli co

muni turistici, che in estate o du
rante le feste natalizie raddoppia
no, a volte decuplicano la propria 
popolazione. Per quei comuni, pe
rò, è possibile sopperire alle cre
scenti esigenze con assunzion sta
gionali. A Roma questa strada non 
serve: i «picchi» sono casualmente 
distribuiti lungo tutto l'anno. 

Vogliamo gonfiare gli organici, 
in modo che Roma abbia vigili, 
operatori ecologici e servizi pubbli
ci in genere all'altezza delle emer
genze massime? O pensiamo piut
tosto che occorra garantire una 
straordinaria flessibilità a quei ser
vizi? 

Senza rinunciare a priori a nuo
ve assunzioni mirate in alcuni 
comparti (Roma ha, in rapporto 

' alla popolazione, meno dipenden
ti comunali di Milano, Torino o Na
poli) , si pone allora un problema 
di organizzazione del lavoro, di 
struttura del salario, di fronte a (ri-

, correnti) circostanze eccezionali. 
Questo è il senso di un fondo per 
prestazioni straordinarie connesso 
alle funzioni di Roma Capitale: 
non solo un «rimborso spese» -al 
Comune (de! resto assai sottosti
mato) , ma uno strumento per rico
noscere la peculiarità delle condi
zioni di lavoro nei servizi pubblici 
di questa città. È opportuno, forse 
indispensabile, un riconoscimento 
anche contratturale di questa real
tà di fatto. Altrimenti l'Amministra
zione comunale, i sindacati e i la
voratori continueranno inutilmen
te ad arrovellarsi per riuscire a fron
teggiare - con regole contrattuali e 
risorse finanziarie pensate astratta
mente per la generalità dei comuni 

- la obiettiva peculiarità di Roma 
Proponiamo di lavorarci insieme 

- Amministrazione e sindacati - • 
per elaborare una proposta comu
ne. I trasferimenti finanziari dello 
Stato e il contratto ci debbono dare 
gli strumenti per continuare ad of- • 
frire una Capitale sorridente !èd 
ospitale, i cui lavoratori pubblici 
siano consapevoli delle proprie re
sponsabilità e siano riconosciuti 
per il loro impegno. .,.-.... 

( *) assessore al personale 
' •„•. de! Comune di Roma 

(") capo di gabinetto 
del Sindaco di Roma 

\ 2 f i ^ / VERSO IL CONGRESSO DEL PDS 

DAL 'PARTITO NUOVO" 
AL "NUOVO PARTITO" 

Seminari - Incontri - In collaborazione con l'associazione Crs 

30 novembre 1994 ore 17.30 

IL PDS: LE RAGIONI DI UN NUOVO PARTITO 
(DALL'89 A O'ALEMA, VERSO IL FUTURO) 

Relatore: Mario Tronti - Coordina: Carmelo 
Ursino. vice direttore Crs 

Organizzazione: sez. Glanicolense Pds e Unione Clr.le XVI Pds 
ViaTarquinio Vipera, 5-Tel. 58209550 -•--• ' 

Sezione Pds Trastevere 
MERCOLEDÌ 30 NOVEMBRE ORE 18.30 

Dibattito sulla forma-partito 

Interviene: P Ì e t f O F O L E N A 

I MERCOLEDÌ DI PORTUENSE VILLINI 

Un ciclo di incontri per preparare 
IL CONGRESSO DEL PDS 

Sei appuntamenti per dare riferimento 
programmatico all'imita dei 

Progressisti e dei Democratici 

30 novembre ore 18 
Il futuro del Paese. 

Una politica per la scuola. 
Una politica per il lavoro. 

7 dicembre ore 18 . 
Gli anni "80 in Italia. Antropologia di 

un cambiamento. 

14 dicembre ore 18 
Pds, progressisti, democratici. La difficile strada per 

una sinistra che convince, vince, governa, trasforma. 

Ciclo di conferenze organizzate dalla sezione 
del Pds Portuense Villini. 

Per informazioni telefonata al 0685264347 - dal lunedì al venerdì dalle 18 alle 20 

( * 


